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Prefeitura Municipal de  

Teixeira de Freitas 

 
 
 

AVISO DE LICITAÇÃO 
PREGÃO PRESENCIAL 

PARA ARP Nº 049/2017 SMS 

 
 Em conformidade com o disposto na Lei 
Federal nº 8.666/93, Art. 15, regulamentado 
pelo Decreto nº 7.892/2013, de 23 de janeiro de 
2013, Lei Federal nº 10.520/2002, Lei 
Complementar nº 123/2006 e Lei Municipal 
541/2010, será realizado o PREGÃO 
PRESENCIAL PARA ARP Nº 049/2017-SMS, 
DO TIPO MENOR PREÇO POR LOTE, no dia 
24/05/2017 às 09:00h (Horário Local), visando 

futuras e eventuais contratações de Empresa(s) 
Especializada(s) para aquisição de material de 
consumo (KITS REAGENTES E 
EQUIPAMENTOS EM COMODATO) para 

atender as necessidades do LACEM - 
Laboratório Municipal de Referencia Regional - 
Nova Filosofia de responsabilidade da 
Secretaria Municipal de Saúde de Teixeira de 

Freitas, no período de 12 meses. Aos 
interessados o Edital estará à disposição, junto 
a COPEL, situado à Rua Prudente de Morais, 
130 - Centro - Teixeira de Freitas - Bahia, das 
08:00h às 12:00 horas. Teixeira de Freitas/BA, 
11 de Maio de 2017. Pregoeiro - Aderlan Ferraz 
da Silva. 
 
 
 

AVISO DE LICITAÇÃO 
PREGÃO PRESENCIAL 

PARA ARP Nº 051/2017 FME 

 
Em conformidade com o disposto na Lei Federal 
nº 8.666/93, Art. 15, regulamento pelo Decreto 
nº 7.892/2013, de 23 de janeiro de 2013, Lei 
Federal nº 10.520/2002, Lei Complementar nº 
123/2006 e Lei Municipal 541/2010, será 
realizado o PREGÃO PRESENCIAL PARA 
ARP Nº 051/2017-FME, DO TIPO MENOR 
PREÇO POR LOTE, no dia 25/05/2017 às 
08:00h (horário local), visando futuras e 

eventuais contratações de Empresa(s) 
Especializada(s) na prestação de serviço de 
manutenção corretiva e preventiva, com 
reposição de peças e componentes a cargo da 
licitante em câmeras de monitoramento de 
imagens, bem como em alarmes de 
monitoramento em regime de comodato, 
aquisição de material e serviço para instalação 
de dois pontos, para atender as necessidades 
da Secretaria Municipal de Educação e Cultura. 
Aos interessados o Edital estará à disposição, 
junto a COPEL, situado à Rua Prudente de 
Morais, 130 - Centro - Teixeira de Freitas - 
Bahia, das 08:00h às 12:00 horas. Teixeira de 
Freitas/BA, 11 de maio de 2017. Pregoeiro - 
Maria Renilde Cardoso Machado. 
 
 
 

EXTRATO DE CONTRATO 
DISPENSA DE LICITAÇÃO 

N° 3-DL 111-2017 SMS 

CONTRATO Nº3-339/2017 SMS 

 
Extrato de contrato administrativo DISPENSA 
DE LICITAÇÃO N° 3-DL 111-2017 SMS - 
CONTRATO Nº 3-339/2017 SMS. 
CONTRATANTE: FUNDO MUNICIPAL DE 
SAÚDE. CONTRATADO; EDUARDA LETRO 
DIAS SANTOS. Valor R$ 7.950,00 (sete mil, 
novecentos cinquenta reais) Constitui objeto do 



 

 
2 

 
  

 Teixeira de Freitas - BA, quinta-feira, 11 de maio de 2017, Nº 2717| Caderno 1 

 

 

 
 

CÓDIGO VERIFICADOR: domtdf002717c111052017 

presente contrato a prestação de serviços de 
arquitetura na elaboração de projetos, 
fiscalização e execução de obras e serviços de 
responsabilidade do Fundo Municipal de saúde. 
. Conforme especificações, quantitativos e 
condições descritos no documento. Prazo a 
contar da data de sua assinatura até 02 de 
junho 2017. Teixeira de Freitas, 11 de maio de 
2017. 

Temóteo Alves de Brito 
Prefeito Municipal 

 
 
 

EXTRATO DE CONTRATO 
DISPENSA DE LICITAÇÃO 

N° 3-DL 112-2017 SMS 

CONTRATO Nº3-340/2017 SMS 

 
Extrato de contrato administrativo DISPENSA 
DE LICITAÇÃO N° 3-DL 112-2017-SMS - 
CONTRATO Nº 3-340/2017 SMS. 
CONTRATANTE: FUNDO MUNICIPAL DE 
SAÚDE. CONTRATADO; OSVALDO COSTA 
DOS SANTOS. Valor R$ 7.950,00 (sete mil, 
novecentos cinquenta reais) Constitui objeto do 
presente contrato a prestação de serviços de 
para construção e reformas das unidades de 
saúde de responsabilidade do Fundo Municipal 
de Saúde. Conforme especificações, 
quantitativos e condições descritos no 
documento. Prazo a contar da data de sua 
assinatura até 02 de junho 2017. Teixeira de 
Freitas, 11 de maio de 2017. 

Temóteo Alves de Brito 
Prefeito Municipal 

 
 
 

ATA DE 
REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA 

Nº 001/2017 CMS 
(24.01.2017) 

 
Aos vinte e quatro dias do mês de janeiro de 
dois mil e dezessete, às 18h30min o Conselho 
Municipal de Saúde de Teixeira de Freitas 
reuniu-se no auditório da Secretaria Municipal 
de Saúde, para reunião extraordinária. O 
Presidente nos termos regimentais declarou 
aberta a Reunião após a verificação do quórum. 
O conselheiro Flagner fez a leitura da Ata da 
reunião do dia dez de janeiro de 2017. Feita as 
devidas correções os Conselheiros presentes 
aprovaram a Ata do dia dez de janeiro de dois 

mil e dezessete. Ficou acordado que nas 
próximas Atas o Secretário do Conselho enviará 
o arquivo via email aos Conselheiros(as) para 
as devidas correções e a versão final será 
enviada em arquivo PDF e aprovada na reunião 
posterior. O Sr. Presidente apresentou a 
seguinte Pauta: 1-Definição dos nomes das 
Comissões; 2-O que ocorrer. ENTIDADES 
PRESENTES: Secretaria Municipal de Saúde - 
SMS; Clínica Radiológica Sul; Mariangela 
Volpato Freire; Associação Loucos para Viver - 
ALPV; Diretório Acadêmico do Bacharelado 
Interdisciplinar em Saúde da UFSB; Câmara 
dos Dirigentes Lojistas - CDL; Sindicato dos 
Empregados no Comércio de Teixeira de 
Freitas-SINDEC; Central Única dos 
Trabalhadores - CUT; SINTREXBEM; Mitra 
Diocesana de Teixeira de Freitas-BA; Sindicato 
dos Enfermeiros do Estado da Bahia; 
SINDACESB; Associação Brasileira de 
Odontologia-ABO. VISITANTES: Kilma Elaine 
Pereira-NASF, Max Almeida-Assessor do 
Secretário. AUSÊNCIAS JUSTIFICADAS: 
Centro Espírito Nosso Lar; Conselho Regional 
de Farmácia-CRF. 1- Definição dos nomes 
das Comissões: O Presidente do Conselho, Sr. 

Félix, fez um breve relato sobre a importância 
das Comissões no Conselho de Saúde. 
Destacou como braço forte a UFSB-
Universidade Federal do Sul da Bahia na 
parceria para implantação dos Conselhos 
Locais de Saúde, o que será um grande avanço 
para o controle social e a participação popular. 
Destacou que devemos visitar o programa piloto 
dos Conselhos Locais assim que as atividades 
da UFSB sejam retomadas. A Conselheira 
Rogéria fez um questionamento sobre a 
legalidade da participação dos Conselheiros 
Suplentes nas Comissões. Sobre a quantidade 
de Comissões, o Conselheiro Ailton lembrou 
que na reunião anterior ficou deliberada a 
criação de quatro Comissões. O Conselheiro 
José Carlos destacou que a questão da 
participação dos suplentes não foi inserida no 
contexto da discussão na última reunião. O 
Conselheiro Gildenê sugeriu que façamos 
primeiro a escolha das Comissões e em outro 
momento seja escolhido os membros das 
Comissões. A Conselheira Rogéria fez um 
breve relato sobre o funcionamento da atenção 
primária, média e alta complexidade visando 
embasar as discussões para escolha dos 
nomes das Comissões. O Conselheiro Silvânio 
destacou a importância de conhecermos a 
estrutura da Secretaria e do SUS para embasar 
as decisões dos Conselheiros. O Secretário de 
Saúde demonstrou preocupação com um 



 

 
3 

 
  

 Teixeira de Freitas - BA, quinta-feira, 11 de maio de 2017, Nº 2717| Caderno 1 

 

 

 
 

CÓDIGO VERIFICADOR: domtdf002717c111052017 

número excessivo de Comissões o que 
atrapalharia a efetividade do trabalho. O 
Conselheiro Permindio Filho propôs que seja 
feita a escolha das Comissões seguindo a 
dinâmica dos blocos de financiamento do SUS. 
Houve três propostas sendo a com oito 
Comissões aprovada pelo voto favorável dos 
quatorze Conselheiros presentes: 1-Comissão 
de Políticas Públicas de Saúde; 2- Comissão de 
Orçamento e Finanças; 3- Comissão de 
Comunicação, Informação e Educação em 
Saúde; 4- Comissão de Atenção Básica; 5- 
Comissão de Média e Alta Complexidade; 6- 
Comissão de Vigilância em Saúde; 7- Comissão 
de Recursos Humanos. A mesa Diretora 
informou que a Comissão Intersetorial de Saúde 
do Trabalhador (CIST) já está formada e seu 
regimento foi publicado no Diário Oficial do 
Município. Houve consenso que não há 
necessidade de criação de Comissão de 
fiscalização, uma vez que todas as comissões 
tem o papel fiscalizador dentro de sua área de 
atuação. O Plenário aprovou a proposta do 
Secretário José Archângelo que a Comissão de 
Média e Alta Complexidade constituirá sub-
comissões para auxiliar os trabalhos. Colocado 
em votação foi aprovada por onze votos a 
proposta da participação dos Conselheiros 
Suplentes nas Comissões. O Conselheiro Félix 
propôs que sejam enviados para a mesa 
Diretora os nomes dos Conselheiros Titulares e 
Suplentes com a manifestação do interesse por 
determinada Comissão. Ficou deliberado que os 
Conselheiros presentes levem aos demais 
conselheiros as informações da criação das 
Comissões. 02- Núcleo de Apoio à Saúde da 
Família-NASF: A Servidora Kilma Elaine 
Pereira apresentou as informações da 
composição das equipes do NASF, ressaltou 
que existe divergência entre a estrutura 
aprovada em reunião do Conselho em 2014, 
estrutura proposta e a que está atuando em 
campo.  Falou da necessidade de ajuste na 
estrutura do NASF. Informou da existência de 
um relatório de auditoria realizada pela 
Secretária Estadual de Saúde entre 15 de 
outubro a 25 de novembro de 2016. Segundo 
Kilma, a auditoria detectou situações de 
cadastro desatualizado (NASF tem uma 
composição no CNES, uma no RH, e outra em 
campo). Destacou que a composição das 
equipes informadas aos auditores foi de 06 
(seis) profissionais em cada equipe de campo. 
Destacou que atualmente, da configuração 
apresentada aos auditores, tem equipe de 
campo que conta com apenas 02 categorias de 
profissionais. A servidora Kilma Solicitou 

aprovação do Conselho para a proposta de 
contratação dos colaboradores visando 
regularizar as equipes do NASF. A Conselheira 
Rogéria ressaltou que a estrutura que foi 
apresentada 2017-1 é a mesma de 2016, no 
entanto, os profissionais não foram contratados. 
Continuando, sugeriu que o Conselho tenha 
mais informações e que as mesmas sejam 
enviadas com antecedência para uma avaliação 
dos Conselheiros. A Proposta foi reforçada pelo 
Conselheiro Gildenê. A servidora Kilma 
destacou que existe a necessidade de adequar 
a estrutura, RH e CNES-Cadastro Nacional de 
Estabelecimentos de Saúde. O Conselheiro 
Ailton sugeriu que cabe ao Conselho fazer com 
que a política pública dos Núcleos de Apoio à 
Saúde da Família (NASF) seja efetivamente 
implantada. Continuando, observou que seja 
apresentado impacto financeiro e no índice de 
pessoal do município. Kilma informou que a 
Secretaria tem na equipe do NASF 04 (quatro) 
profissionais efetivos. Informou da necessidade 
de alimentação do sistema até o dia 20 (vinte) 
de fevereiro de 2017 para evitar interrupção do 
repasse. A Conselheira Polyana sugere que a 
equipe do Núcleo de Apoio à Saúde da Família-
NASF apresente plano de ação visando medir a 
efetividade da equipe e proposta de trabalho por 
unidade. O conselheiro Silvânio destacou que 
para votar em uma matéria é necessário ter 
informações prévias e conhecer a estrutura e o 
funcionamento e fazer visita no local para 
conhecer a realidade. Continuou, destacando a 
importância do envio com antecedência das 
matérias para distribuição aos conselheiros e 
Comissões. O Conselheiro José Carlos falou da 
necessidade de os Coordenadores dos serviços 
e programas enviarem as matérias com 
antecedência para distribuição aos 
Conselheiros. José Carlos Fez um apelo ao 
Secretário de Saúde para que oriente os 
Coordenadores quanto ao envio com 
antecedência das matérias para apreciação do 
Conselho. Continuou, ressaltando que o 
Conselho não poderá votar matérias sem o 
conhecimento prévio. A conselheira Rogéria 
sugeriu que o Conselho ou a Secretaria de 
Saúde faça um comunicado informando da 
necessidade de envio das demandas com 
antecedência, inclusive informando o fluxo 
necessário para deliberação no Conselho. 
Aprovada por unanimidade a solicitação do 
encaminhamento da documentação referente à 
organização dos Núcleos de Apoio à Saúde da 
Família de acordo com as Portarias do 
Ministério da Saúde para deliberação em nova 
reunião. O Conselheiro Permindio Filho chamou 
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atenção a respeito da necessidade de os 
Conselheiros tomarem conhecimento do Plano 
Municipal de Saúde 2014-2017 aprovado pelo 
Conselho, onde constam informações sobre 
implantação das equipes do NASF e outras 
informações. Continuou, falando da 
necessidade de estudarmos o Plano Municipal 
de Saúde, parâmetro para atuação do 
Conselho, e se for o caso, fazermos as 
atualizações propostas pelo Gestor. O 
Conselheiro Flagner informou que o Plano de 
Saúde foi aprovado em 2015. O Plenário 
deliberou pela elaboração de documento 
orientando os serviços e Programas quanto ao 
envio com antecedência das matérias para 
discussão do Conselho. 3-O que ocorrer: O Sr. 

Max Almeida e o Secretário de Saúde 
apresentaram ofício nº 54/2017 “Catálogo de 
ações a serem empreendidas durante o 
quadriênio”. Foram elencados vinte e dois itens 
que serão apensados a esta Ata. O Secretário 
de Saúde informou tratar-se de horizontes de 
ações. O Conselheiro Félix questionou se é um 
documento com pretensões da Secretaria para 
deliberação do Conselho. O Secretário 
esclareceu trata-se de uma carta de intenções. 
Informes: José Carlos destacou que a 
designação da Secretária Executiva se faz 
urgente em função da demanda de trabalhos 
que estão surgindo. O Conselheiro Félix com a 
palavra, apresentou ao Secretário denúncias de 
perseguição contra agentes de endemias por 
parte de alguns servidores da Coordenação do 
Programa de Endemias. Fez relatos de casos 
de assédio moral a exemplo de dois servidores 
que teve descontado um dia de serviço por ter 
se ausentado às quatro horas da tarde para 
lanchar. Félix Relatou que precisamos moralizar 
o Programa. Relatou que existem cargos que 
não são do Programa e foram oriundos do 
sistema FUNASA. Destacou a necessidade de 
complementação do quadro de funcionários 
com servidores concursados e a capacitação de 
pessoal. O secretário José Archângelo Depizzol 
informou que não tinha conhecimento destes 
problemas na gestão. Destacou a importância 
das Comissões para ajudar na fiscalização 
destes e outros problemas apresentados, uma 
vez que o gestor sozinho não consegue 
identificar. Solicitou ao Conselho a parceria na 
identificação das irregularidades relatadas pelo 
Conselheiro Félix para abertura de processos 
administrativos. O Conselheiro Silvânio informou 
que em conversa com trabalhadores do Instituto 
Provida, recebeu a informação de falta de 
pagamentos. Solicitou ao Conselho abertura na 
pauta da próxima reunião para que um 

colaborador do Instituto compareça para fazer 
um relato da situação dos trabalhadores e 
denunciar as irregularidades.  Não havendo 
mais nada a tratar, eu, Permindio Muniz Bomfim 
Filho, lavrei e assinei a presente ata, que após 
lida e aprovada, foi assinada pelos conselheiros 
presentes. Teixeira de Freitas, 24 de janeiro de 
dois mil e dezessete. 
 
 
 

ATA DE 
REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA 

Nº 002/2017 CMS 
(09.02.2017) 

 
Aos nove dias do mês de fevereiro de dois mil e 
dezessete, às 18h30min o Conselho Municipal 
de Saúde de Teixeira de Freitas reuniu-se no 
auditório da Secretaria Municipal de Saúde, 
para reunião extraordinária. O Presidente nos 
termos regimentais declarou aberta a Reunião 
após a verificação do quórum. O Sr. Presidente 
apresentou a seguinte Pauta: 1- Situação da 
UNACON e Contrato com profissionais e 
fornecedores; 2- Hemodinâmica e 
atendimento do HMTF. ENTIDADES 
PRESENTES: Secretaria Municipal de Saúde - 

SMS, Clínica Radiológica Sul, Mariangela 
Volpato Freire, Câmara dos Dirigentes Lojistas - 
CDL, Sindicato dos Empregados no Comércio 
de Teixeira de Freitas-SINDEC, SINTREXBEM, 
Mitra Diocesana de Teixeira de Freitas-BA, 
Sindicato dos Enfermeiros do Estado da Bahia, 
SINDACESB, Conselho Regional de Farmácia-
CRF. VISITANTES: Vereadora Erlita 

Conceição, Telma Alves, Gilson dos Reis-
Diretor do PROVIDA, Clebson-Advogado, 
Simone Araujo-Tesoureira SMS, Anna Lisboa- 
Assessora do Secretário de Saúde, Joice 
Fonseca Vieira, Reinaldo Lopes Vieira, Evan 
Pereira - médico. AUSÊNCIAS 
JUSTIFICADAS: Diretório Acadêmico do 
Bacharelado Interdisciplinar em Saúde da 
UFSB, Central Única dos Trabalhadores - CUT, 
Associação Loucos para Viver - ALPV, 
Associação Brasileira de Odontologia-ABO. 1- 
Situação da UNACON e Contrato com 
profissionais e fornecedores. A Conselheira 
Lisley sugeriu e o Plenário aprovou a retirada da 
pauta a discussão da relação de trabalho do 
Provida com seus colaboradores. O Sr. Gilson 
Lima, representante do Provida se 
comprometeu em reunir-se com a 
representação do sindicato dos funcionários. A 
Conselheira Lisley justificou a mudança de 
pauta devido a situação do fechamento da 
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Unacon e da hemodinâmica que é gravíssima e 
exige mais tempo para discussão. Lisley sugeriu 
a inclusão da questão do contrato com os 
profissionais e fornecedores na pauta o que foi 
aprovado pela maioria. O Presidente agradeceu 
a presença da Vereadora Erlita. A Conselheira 
Lisley informou que recebeu ligações de 
pessoas questionando a situação do Hospital 
Municipal, que profissionais médicos e 
enfermeiros estão sendo demitidos ou pedindo 
demissão devido a falta de materiais, 
medicamentos e condições de trabalho. 
Destacou que corremos o risco de perdermos a 
habilitação da Unacon, uma vez que tem 
municípios se organizando para requerer o 
serviço diante da situação de Teixeira de 
Freitas. A Vereadora Erlita demonstrou 
preocupação com a situação que se encontra a 
Unacon e o serviço de Hemodinâmica. Relatou 
que conversou com especialistas médicos e os 
mesmos estão preocupados com o fechamento 
da Unacon. Destacou que o fechamento 
aconteceu sem nenhuma discussão com os 
profissionais. Relatou o caso de uma jovem de 
trinta anos que está com câncer e a cirurgia foi 
cancelada. Continuando, a vereadora falou que 
não consegue entender como durante a 
transição que é feita para fornecer diagnóstico e 
apontar a situação do governo, não foi feito um 
plano de ação para não chegar à situação atual. 
Esclareceu que não estamos para fazer 
denúncias sem fundamento e precisamos somar 
para resolver a situação, uma vez que os 
recursos estão chegando do Ministério da 
Saúde e o serviço não está sendo executado, 
por isso, não podemos ficar de braços cruzados. 
O Conselheiro Félix agradeceu a participação 
da vereadora Erlita. O Conselheiro José 
Archângelo, Secretário de Saúde, informou que 
são problemas graves que não surgiram agora e 
podem ter sido agravados. Continuando, 
Informou que em comum acordo com o Instituto 
Provida a Secretaria de Saúde está assumindo 
a responsabilidade pela UNACON. Segundo o 
Secretário, a SMS vai desvincular 
contratualmente a gestão e os trabalhos da 
UNACON do contrato com o Instituto Provida. O 
Conselheiro José Carlos perguntou se a 
Secretaria já assumiu ou vai assumir. O 
Secretário José Archângelo esclareceu que já 
assumiram de fato, mas não de direito, uma vez 
que o contrato está sendo estudado para avaliar 
custos e valores que vão deixar de pagar para o 
Provida. Para o Secretário a decisão está 
tomada e falta a revisão contratual. José Carlos 
perguntou sobre a transição da direção da 
Unacon. O Secretário informou que a transição 

acorre a partir de agora. Destacou que a 
paralisação passa a ser responsabilidade da 
Secretaria Municipal de Saúde. Segundo o 
Secretário, no dia 20 de fevereiro a UNACON 
será reaberta para todos com uma estrutura 
melhor. Sobre o atendimento aos pacientes que 
hoje necessitam do serviço, o Secretário 
esclareceu que durante o fechamento uma 
equipe médica que já atuava no hospital estará 
de plantão para o atendimento aos pacientes 
que chegarem com uma necessidade 
emergencial. O Secretário Informou que o 
Diretor da Unacon, Dr. José Carlos, já está 
nomeado. Continuando, esclareceu que devido 
à gravidade, se decidiu fazer uma reforma 
rápida e juntar todos os insumos e 
equipamentos para uma vez aberta não ter que 
devolver o paciente por falta de insumo. 
Ressaltou que os problemas são históricos. 
Destacou que o projeto para o hospital é uma 
reforma de ponta-a-ponta, incluindo 
climatização. Destacou a situação da 
precariedade da rede elétrica do hospital. O 
Conselheiro Ailton questionou por que assumir o 
serviço da oncologia, qual a principal vantagem 
e qual o argumento para retirada do serviço de 
oncologia do Provida para o Município. Se o 
Provida não tem condições de gerir a UNACON 
porque terá para gerir outros serviços. 
Continuou, esclarecendo que o contrato com o 
Provida passou pela discussão e deliberação do 
Conselho e questionou a retirada do serviço da 
gestão do Provida sem que a mesma fosse 
apresentada ao Conselho.  Cobrou que a 
proposta da retirada do serviço da Unacon e 
Hemodinâmica do contrato com o Provida seja 
apresentada ao Conselho para análise e 
deliberação. O Conselheiro José Carlos 
questionou como fica o atendimento de 
radioterapia já que tivemos notícias que a casa 
de apoio em Itabuna não teve seu contrato 
aditivado. A Conselheira Lysley destacou que o 
serviço não devia estar parado. Esclareceu que 
o serviço funcionando é possível fazer 
levantamento da demanda reprimida. O 
Conselheiro Permindio Filho chamou atenção 
para o descumprimento da Lei 12.732 de 2012, 
que estabelece prazo de sessenta dias para 
início do tratamento de pacientes 
diagnosticados com câncer. A Vereadora Erlita 
perguntou ao Secretário se foi feito um 
levantamento com a equipe médica da 
oncologia antes da decisão que interrompeu o 
serviço, visando apresentar um diagnóstico da 
situação dos pacientes, verificar demanda e 
justificar a interrupção. Continuou, perguntando 
o que vai ser feito com os pacientes que 
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necessitam de intervenção cirúrgica. A 
Conselheira Lyslei complementou destacando 
que a interrupção traz problemas para previsão 
na aquisição de medicamentos e que corremos 
o risco de criar um problema na gestão do 
tratamento do paciente. O Conselheiro José 
Carlos questionou se os recursos para o serviço 
da Unacon estão sendo repassados. 
Complementou perguntando como estão sendo 
aplicados os recursos, o que foi reforçado pelo 
Conselheiro Silvânio. O Secretário José 
Archângelo informou que a retirada da Unacon 
do contrato do Provida foi discutida com o 
prefeito e com o Sr. Fernando, representante do 
Provida. Afirmou que a retirada não pode ser 
interpretada como uma declaração de 
incompetência do Provida. Ressaltou que a 
retirada foi motivada pelo interesse da 
Secretaria Municipal de Saúde em gerir os 
recursos federais da Unacon. Informou que 
estão trabalhando com o Provida fracionando o 
mês para dar condições de prover as 
demandas. Sobre a pergunta do Conselheiro 
Ailton, o Secretário justificou que as medidas 
tomadas foram emergenciais e solicitou a 
compreensão do Conselho. O Secretário 
informou que os recursos mensais para 
oncologia estão em torno de 666 mil reais 
(seiscentos e sessenta e seis mil reais). Sobre a 
casa de apoio em Itabuna, a Servidora Simone 
informou que os pacientes estão indo para a 
casa de apoio mesmo sem o contrato e estão 
sendo atendidos e que todos os débitos com a 
casa de apoio foram quitados. O Secretario 
informou que dois profissionais estarão à 
disposição para atendimento dos casos 
emergenciais e que depois do dia vinte de 
fevereiro terá uma sala na UPA para realização 
de biopsias e pequenos procedimentos. A 
Conselheira Yvana esclareceu que o 
atendimento emergencial no hospital não 
resolverá a demanda da quimioterapia. Dra 
Mariangela ressaltou que não podemos 
trabalhar a saúde de forma isolada, uma vez 
que a Unacon não funciona isoladamente do 
Hospital, que não funciona isoladamente dos 
exames complementares que não funciona 
isoladamente da atenção básica. Destacou que 
infelizmente a rede inteira esta desmantelada 
com os profissionais trabalhando sem contrato e 
outros trabalhando até de forma voluntária. A 
Conselheira Lyslei destacou que enquanto 
Conselho, precisamos levantar estas questões e 
se posicionar para que os gestores pensem 
antes de tomar certas decisões. O Secretário 
José Archangelo esclareceu que os contratos 
não foram aditivados e estão na fase de 

credenciamento e formalização. Informou que 
até o dia 23 de fevereiro os exames estarão 
liberados. O Conselheiro Leonardo relatou que 
uma tia detectou câncer no útero e teve que sair 
para tratamento no Espirito Santo. O Dr. Evan 
pediu a palavra e informou que as pessoas 
estão morrendo e estamos demorando muito a 
tomar posição e resolver os problemas. 
Destacou que os médicos estão mandando os 
pacientes para outros estados. Para Dr. Evan 
falta dialogo das pessoas que estão no 
comando com os médicos para uma definição 
sobre pagamento e situação dos contratos. 
Sugeriu que entrem em contato com os médicos 
para discutir seus contratos. Esclareceu que os 
profissionais bons estão saindo da rede. A 
Conselheira Lyslei e Dra Mariangela 
destacaram que estamos perdendo bons 
profissionais médicos. Dr Evan salientou que as 
coisas estão acontecendo e parece que 
ninguém está vendo os PSFs, Hemodinâmica, 
HMTF, porque as pessoas estão morrendo, os 
médicos não têm material para atendimento 
como soro e dipirona. Destacou que as pessoas 
precisam da saúde, as pessoas não tem 
recursos e saem da regulação sem solução. 
Ressaltou que as coisas precisam ser 
reformuladas, não pode colocar profissional que 
não conhece a realidade do município e região. 
A vereadora Erlita questionou a paralisação do 
serviço sem medir as consequências deste ato, 
se foi feito algum levantamento e se a equipe da 
Unacon participou das discussões. O Secretário 
José Archângelo informou que Dr. José Carlos 
ficou encarregado de fazer o levantamento dos 
pacientes, dos problemas enfrentados e 
conversar com todos da equipe da oncologia. 
Esclareceu ainda que não sabia precisar o teor 
da pesquisa e da conversa com os profissionais. 
Destacou que o Dr. José Carlos aproveitará 
parte dos profissionais da oncologia. O 
Conselheiro José Carlos esclareceu que a 
preocupação do Conselho é com a vida das 
pessoas. Salientou que é um pedido do 
Conselho que a Unacon volte a funcionar 
imediatamente. Continuando, expressou sua 
opinião que não é concebível que um serviço de 
tamanha importância seja paralisado sem um 
plano alternativo. O Conselheiro Félix 
esclareceu que o Conselho de Saúde tem se 
posicionado e quer ajudar na resolução dos 
problemas apresentados. Segundo Félix, o 
Conselho não pode aceitar a situação e permitir 
que o serviço seja fechado. Colocado em 
votação a maioria absoluta dos Conselheiros 
aprovou a reabertura imediata do serviço da 
Unacon diante da possibilidade de prejuízos 
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irreparáveis para os usuários. O Conselheiro 
Félix sugeriu um prazo para que o Secretário 
converse com a assessoria da Secretaria para 
rever a situação. O Secretário explicou que o 
prazo é necessário para aquisição dos materiais 
e remédios. O Plenário sugeriu que se faça a 
compra emergencial dos quimioterápicos por 
meio do Instituto Provida. A Conselheira 
Luciane ressaltou que acha importante a 
reorganização do setor, contratos, equipe 
médicos e diagnósticos. Chamou atenção para 
o fato de que a quimioterapia não pode ser 
interrompida por mais de 60 dias considerando 
que existem cerca de 300 pacientes que não 
podem ter o tratamento interrompido. A 
Conselheira Luciane solicitou que a Secretaria 
considere o retorno da quimioterapia para que 
os pacientes não deixem de receber a 
medicação, pois estão correndo risco de morte. 
O representante do Provida, Sr. Gilson Lima 
falou do aditivo de supressão das metas que 
foram pactuadas com o serviço da Unacon. 
Informou que estão reestudando o contrato de 
gestão o qual estava sendo tocado com muitos 
problemas e estão discutindo todas as áreas do 
contrato. Informou que o contrato vinha sendo 
tocado sem a participação do Conselho, sem 
apresentação dos relatórios ao Conselho. 
Segundo Gilson, nos últimos quatro meses 
houve desequilíbrio financeiro e o Provida está 
com o nome sujo. Informou que estão discutindo 
todas as áreas do contrato e não pode pactuar 
uma meta sem condição de cumpri-la. Enfatizou 
que a matéria precisa voltar para o Conselho 
para discutir a repactuação. Gilson informou 
ainda que receberam hoje a última parte do 
pagamento do mês de janeiro. Salientou que 
não receberam o mês de dezembro devido a 
problema técnico orçamentário e a liberação 
está em discussão na justiça. Segundo Gilson o 
recurso não foi empenhado por falta de 
orçamento e o prefeito decidiu não pagar para 
não comprometer o orçamento de 2017. Gilson 
afirmou que o Provida pode comprar os 
medicamentos uma vez que estão 
reconquistando a credibilidade nos 
fornecedores, no entanto, é uma decisão que 
cabe ao Secretário. A Conselheira Yvana 
ressaltou que a última reunião da Comissão de 
acompanhamento do contrato foi em dezembro 
de 2016 e não houve decisões a respeito da 
Unacon. Yvana lembrou que em janeiro foi 
publicada nova portaria com a nova composição 
da Comissão. O Conselheiro Permindio Filho 
questionou o Sr Gilson sobre a afirmação que o 
Provida não recebeu o pagamento em 
dezembro de 2016 por falta de orçamento uma 

vez que houve publicação da suplementação 
em vinte e nove de dezembro de 2016. O 
Secretário explicou que houve o empenho no 
dia 28 de dezembro e a suplementação votada 
em 30 de dezembro e não foi efetuado o 
pagamento devido o bloqueio dos recursos. Os 
Conselheiros Félix e José Carlos solicitaram do 
Secretário José Archângelo um posicionamento 
quanto a compra dos quimioterápicos e abertura 
da Unacon imediatamente. O Secretário 
esclareceu que não tem problema de reformular 
a decisão caso seja o melhor caminho. 
Ressaltou que não gostaria de tomar a decisão 
no momento. Solicitou um prazo para discutir 
antes com o Dr José Carlos e com o Prefeito e 
convidou o Presidente do Conselho e outros 
membros para participarem do encontro com o 
Prefeito e com Dr José Carlos para alinhar as 
decisões. Solicitou tempo para se munir de 
informações para tomar a melhor decisão. O 
Secretário se comprometeu em tratar do 
assunto no dia 10 de fevereiro, sexta-feira. O Sr 
José Archangelo perguntou aos conselheiros se 
caso não houvesse possibilidade da conversa 
com o Prefeito na sexta-feira os conselheiros 
teriam disponibilidade para reunião no sábado, 
dia 11 de fevereiro, todos afirmaram que estão à 
disposição para reunião visando o retorno 
imediato do serviço da oncologia. Ficou 
acordado que o Sr. Gilson Lima fará uma 
pesquisa dos valores e os medicamentos que 
estão disponíveis nos fornecedores para 
entrega imediata. Os Conselheiros assumiram o 
compromisso de se reunirem com o Prefeito a 
qualquer momento e dia da semana para 
encontrar solução para a reabertura da Unacon. 
O Secretário José Archângelo solicitou ao 
Conselho que a pauta da hemodinâmica seja 
tratada em uma nova reunião extraordinária em 
função do horário e da importância da pauta. O 
Secretário informou que nas segundas e terças-
feiras não poderá participar das reuniões 
durante a noite devido a compromissos 
profissionais na faculdade. O Plenário decidiu 
avaliar a situação na próxima reunião Ordinária. 
Ficou decidido que neste primeiro momento o 
Secretário faria uma explanação geral sobre o 
serviço da hemodinâmica. O Conselheiro Félix 
propôs a reunião extraordinária para tratar do 
serviço de hemodinâmica para quarta-feira às 
15h00min, sendo aprovado pela maioria dos 
Conselheiros. O Secretário José Archângelo 
informou que a Secretaria de Saúde tem uma 
situação financeira grave, com necessidade de 
cortar entre um milhão e meio a um milhão e 
oitocentos mil reais de despesas mensais para 
equilibrar para equilibrar as contas. Destacou 
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que alguns contratos como o contrato da 
hemodinâmica são contratos com valores altos. 
Informou que em conversa com o Provida, 
chegou-se a conclusão que eram obrigados a 
fazer economias e decidiu-se pela não 
renovação do contrato com a Dra Clarissa. O 
secretário reconheceu a qualidade e excelência 
dos serviços prestados na hemodinâmica pela 
empresa da Dra Clarissa.  Informou que não 
tendo logrado êxito nas conversas foi feito um 
distrato. Continuando, informou que uma nova 
máquina já está comprada e já tem a nota fiscal, 
e só não tem como precisar a data de 
instalação. Destacou que caso haja qualquer 
emergência a Secretaria tem pactuação com 
prefeituras vizinhas. Salientou que na hipótese 
de um deslocamento mais rápido o Dr. Manoel 
tem um avião que levaria o paciente para 
Linhares ou Vitória. Salientou que estão com um 
processo de redução de custos e há um novo 
contrato que será gerido por Dr. Matheus que é 
filho de Dr. Manoel. Continuou informando que 
entrou em contato com Dr. Eduardo Coelho do 
Estado de São Paulo e na próxima semana 
estará em Teixeira para conversar.  Destacou 
que Dr Eduardo Coelho pode suprir a questão 
da hemodinâmica com muita rapidez. Destacou 
que, caso a equipe não corresponda o Dr. 
Eduardo Coelho suprirá na hora e caso 
qualquer setor do HTMF precise ele tem equipe 
para suprir a necessidade. Informou que Dr. 
Manoel mostrou via whatsapp cópia da nota 
fiscal da máquina para o serviço de 
hemodinâmica.  Informou que a equipe liderada 
por Dr. Matheus terá o apoio do Dr. Eduardo 
Coelho. O Conselheiro Ailton questiona o fato 
de a Secretaria ter trazido um médico de 
Almenara com histórico de desvios de recursos 
públicos. Continuando questiona sobre quem 
pagará as despesas envolvidas no uso do avião 
do Dr. Manoel para transporte de pacientes. 
Destacou o fato de ter descredenciado os 
profissionais que são da cidade e que mais uma 
vez o serviço foi descredenciado sem discutir 
com controle social representado pelo 
Conselho. Ailton Ressaltou que, se a gestão 
está tomando decisões sem levar em 
consideração as deliberações e discussão no 
Conselho, não tem sentido estar nas reuniões 
voluntariamente sacrificando nosso tempo e 
trabalho. A Conselheira Yvana esclareceu que 
não dá para negligenciar o papel Controle 
Social porque tem legislação federal que cobra 
a efetivação do Controle. Ressaltou que a 
gestão tem que perceber que o Conselho é 
parceiro. Dr. Evan salientou que, se realmente 
existe toda está disponibilidade de médico, é 

preciso divulgar porque tem famílias 
necessitando de tratamento e estão vendendo o 
que não tem para pagar tratamento particular. O 
Conselheiro Félix solicita da Secretaria 
Municipal de Saúde para a próxima reunião um 
relatório detalhado com informações financeiras 
dos custos do serviço de hemodinâmica, com 
informações dos valores gastos e qual a 
economia que será feita com a mudança de 
prestador de serviço. Solicitou ainda que o Dr. 
Matheus esteja presente na próxima reunião. O 
Conselheiro Silvano sugeriu que a Comissão de 
Média e Alta ouça os profissionais da área de 
saúde. Lyslei sugeriu que a Comissão faça uma 
verificação do tratamento dispensado ao 
profissional da área de saúde no tocante a 
humanização dos profissionais. O Conselheiro 
José Carlos sugeriu que a Comissão de Média e 
Alta ouça os profissionais de saúde. Não 
havendo mais nada a tratar, eu, Permindio 
Muniz Bomfim Filho, lavrei e assinei a presente 
ata, que após lida e aprovada, foi assinada 
pelos conselheiros presentes. Teixeira de 
Freitas, nove de fevereiro de dois mil e 
dezessete. 
 
 
 

ATA DE 
REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA 

Nº 003/2017 CMS 
(15.02.2017) 

 
Aos quinze dias do mês de fevereiro de dois mil 
e dezessete, às 15h30min o Conselho Municipal 
de Saúde de Teixeira de Freitas reuniu-se no 
auditório da Secretaria Municipal de Saúde, 
para reunião extraordinária. O Presidente nos 
termos regimentais declarou aberta a Reunião 
após a verificação do quórum. O Sr. Presidente 
apresentou a seguinte Pauta: 1- Fechamento 
dos Serviços de Oncologia, Hemodinâmica e 
dos Contratos com os profissionais médicos 
e atendimento do HMTF. ENTIDADES 
PRESENTES: Secretaria Municipal de Saúde - 
SMS, Clínica Radiológica Sul, Mariângela 
Volpato Freire, Centro espírita Nosso Lar, 
Câmara dos Dirigentes Lojistas - CDL, 
SINTREXBEM, Mitra Diocesana de Teixeira de 
Freitas-BA, Sindicato dos Enfermeiros do 
Estado da Bahia, SINDACESB, Conselho 
Regional de Farmácia-CRF. VISITANTES: Dra 

Adriana Pereira de Lacerda, Dr. Leonardo 
Cintra-Médico Unacon, Gilson Lima-Gestor da 
Provida, Dra Rosicarla Dourado P. Pinto-
Unacon, Valdireno T. Santos-Regulação, Telma 
Alves, Maute Pereira. AUSÊNCIAS 
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JUSTIFICADAS: Sindicato dos Empregados no 
Comércio de Teixeira de Freitas-SINDEC, 
Diretório Acadêmico do Bacharelado 
Interdisciplinar em Saúde da UFSB, Central 
Única dos Trabalhadores - CUT, Associação 
Loucos para Viver - ALPV, Associação 
Brasileira de Odontologia-ABO. 1- Fechamento 
dos Serviços de Oncologia, Hemodinâmica e 
a situação dos Contratos com os 
profissionais do HMTF. O Conselheiro 

Presidente, Sr. Félix deu as boas vindas aos 
Conselheiros e Visitantes, em seguida fez um 
breve relato das deliberações da reunião 
extraordinária realizada em 09 de fevereiro de 
2017, principalmente com relação ao 
fechamento da Unacon. Informou que recebeu 
ligação do Secretário de Saúde no sábado, dia 
11 de fevereiro, o qual informou que após 
reunião com o prefeito foi acatada a deliberação 
do Conselho pelo retorno do serviço da Unacon 
na segunda-feira dia 13 de fevereiro de 2017. 
Informou que uma Comissão do Conselho 
visitou a Unacon no dia 14 de fevereiro para 
verificação da situação após o retorno do 
serviço. Informou ainda, que o Sr. José 
Archângelo justificou ausência nesta reunião 
devido a uma convocação para reunião com o 
Sr. Prefeito. O Conselheiro Félix passou a 
palavra para a Conselheira Luciane da 
Comissão de média e Alta Complexidade, que 
fez um relato da visita à Unacon no dia 14 de 
fevereiro de 2017, junto com o Conselheiro 
Leonardo. A Conselheira Luciane relatou que 
foram recebidos pela funcionária Manuela que 
se apresentou como coordenadora da unidade e 
se identificou como funcionária de uma empresa 
de Vitória da Conquista. Relatou que na 
verificação da área física constataram que foi 
feita a pintura interna, na sala de quimioterapia 
foi trocada a porta de vidro e instalado aparelho 
de ar condicionado. Na recepção foi consertado 
o equipamento de ar condicionado. Relatou que 
estavam limpando o ambiente e não foram 
feitas mudanças estruturais. Continuando, 
informou que sobre os quimioterápicos, 
receberam informação da Sra Manuela que 
entre os dias 15 e 16 de fevereiro de 2017 as 
seções de quimioterapias seriam iniciadas. A 
Conselheira Lisley perguntou como estava a 
equipe técnica. A Conselheira Luciane ressaltou 
que não ficou claro a situação, uma vez que a 
Coordenadora relatou vínculo com uma 
empresa de Vitória da Conquista, ligada ao Dr 
José Carlos Ladeia, que segundo a Conselheira 
foi anunciado pelo Secretário José Archângelo 
como Diretor Médico da Unacon. O Sr. Gilson 
Lima, gestor do Provida, esclareceu que o 

planejamento de retomada da Unacon com 
100% da capacidade ficou de ser alinhado entre 
o Secretário Municipal e o Dr. José Carlos 
Ladeia e a previsão seria dia 23 de fevereiro. 
Gilson informou que depois da última reunião do 
Conselho no dia 09 de fevereiro de 2017 o 
Provida foi mantido no contrato até que o 
processo de supressão no contrato esteja 
formalizado. Informou que foi criada uma 
estrutura mínima na Unacon para atendimento: 
uma sala no HMTF, uma sala na UPA para 
atendimento médico e outra para biopsias. 
Esclareceu que em relação aos quimioterápicos, 
depois da reunião e deliberação do Conselho no 
dia 09 de fevereiro de 2017, o Provida entrou no 
circuito para realizar a compra imediata dos 
medicamentos em alinhamento com o 
farmacêutico da Unacon. Informou que até o dia 
17 de fevereiro todo o estoque estará 
regularizado. Continuando, Gilson informou que 
a empresa de Vitória da Conquista é a mesma 
que iniciou o processo de estudo com o Dr. 
José Carlos para assumirem o serviço e a 
Coordenadora certamente pertence à empresa. 
Gilson informou não saber como será o 
processo de gestão com a outra empresa. 
Ressaltou que após a atuação do Conselho o 
Provida retomou a gestão e está aguardando a 
formalização da supressão no contrato com a 
retirada das metas referentes à oncologia. A 
Conselheira Rogéria questionou as decisões 
tomadas à revelia das discussões no Conselho 
Municipal de Saúde. A Conselheira Lisley 
sugeriu que ouvíssemos a opinião dos 
profissionais médicos sobre as demandas da 
oncologia. A Dra Rosicarla, mastologista da 
Unacon, detalhou o fluxo de atendimento e 
tratamento no serviço de oncologia. Esclareceu 
que antes do Instituto Provida os profissionais 
eram contratados pelo município como 
prestador de serviço. Continuando, informou 
que, com o contrato com o Provida eles 
passaram a ser contratados pela Instituição. 
Ressaltou que desde a implantação do serviço 
de oncologia, frequentemente eles enfrentaram 
situações de falta de alguns quimioterápicos. 
Destacou que neste ano de 2017 estavam 
trabalhando e aguardando posicionamento da 
nova gestão sobre os contratos e aconteceu 
que não foram chamados para conversar. 
Relatou que tiraram a coordenação 
administrativa, e na terça-feira, dia 07 de 
fevereiro de 2017, no final da tarde, foram 
informados pelo Provida que os funcionários da 
Unacon seriam alocados em outros serviços e o 
corpo clínico demitido e que entraria uma nova 
equipe e a nova chefia iria trazer o corpo clínico 
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que eles achassem adequado. Ressaltou que 
tinham cirurgias marcadas para pelo menos dois 
meses à frente, agenda marcada para quatro 
meses à frente, as cirurgias estavam sendo 
realizadas e todos os ambulatórios estavam 
sendo atendidos, os pacientes estavam sendo 
atendidos. Destacou que estavam trabalhando 
com a agenda normal e os pacientes não foram 
avisados da paralisação. Dra Rosicarla informou 
que na segunda-feira, dia 13 de fevereiro de 
2017, os médicos foram avisados para 
retornarem ao serviço, no entanto, não havia 
definição do vínculo empregatício. Destacou 
que estavam na reunião do Conselho para 
saber como ficaria a situação dos médicos e 
funcionários. Dra Rosicarla enfatizou que 
gostaria que o Conselho assegurasse que a 
equipe que ficar no serviço seja qualificada e 
atenda às exigências das normas do Ministério 
de Saúde, com equipe mínima multidisciplinar. 
Dr Leonardo destacou a importância de informar 
aos profissionais o que vai acontecer com o 
serviço e a situação da relação de trabalho dos 
profissionais. Esclareceu que os profissionais do 
serviço não sabem o que vai acontecer, que a 
Unacon é uma unidade de alta complexidade e 
este tipo de troca e ajuste nunca pode ser feita 
da forma como foi conduzida. A Conselheira 
Mariangela elogiou o excelente trabalho feito 
pela equipe da Unacon, tanto clínico quanto 
humano. O Conselheiro Ailton destacou que as 
decisões estão sendo tomadas de forma 
arbitrária, com desrespeito claro ao controle 
social e outras exigências, sem diálogo com os 
trabalhadores, como se a coisa pública fosse 
como um bem particular. Destacou que pessoas 
estão morrendo por falta de assistência. O 
Conselheiro Ailton ressaltou que o Conselho 
não pode mais aceitar o desrespeito ao 
cumprimento do Controle Social. O Conselheiro 
Silvânio se mostrou indignado com a falta de 
ação da Secretaria de Saúde diante dos 
problemas na saúde e destacou a importância 
de o Conselho se posicionar publicamente 
diante das informações de pessoas morrendo 
por falta dos serviços do SUS. O Conselheiro 
Félix esclareceu que tudo que compete ao 
Conselho foi feito. Destacou os 
encaminhamentos e fiscalizações e a 
provocação ao Ministério Público Estadual. A 
Conselheira Yvana sugeriu que seja assegurada 
a compra dos medicamentos para não ter 
interrupção dos quimioterápicos. Dra Rosicarla 
destacou que devido a grande demanda, a 
estrutura física necessita de ampliação 
(consultórios, recepção). Informou que a área 
de quimioterapia atende o aumento da demanda 

se for feito o gerenciamento adequado com 
turnos extras. O Sr. Gilson, gestor do Instituto 
Provida informou que o Provida é prestadora de 
serviços e o contratante é o Fundo Municipal de 
Saúde. Destacou tratar-se de uma gestão 
compartilhada e se uma das partes descumprir 
com suas obrigações o contrato fica 
desequilibrado e os serviços pactuados são 
prejudicados. Informou que o desabastecimento 
de medicamentos foi desequilíbrio contratual 
devido a falta de recursos. Informou ainda que 
em janeiro o contrato foi equilibrado. Destacou 
que já chegou parte dos medicamentos, novos 
medicamentos foram comprados e até dia 17 de 
fevereiro de 2017, sexta-feira, a Unacon estará 
totalmente abastecida e a nova compra já está 
programada. Sobre a Hemodinâmica, o Sr. 
Gilson informou que o contrato com a empresa 
terminou e quem define a política pública de 
saúde no município é a Secretaria de Saúde. 
Destacou que o Provida é apenas um 
instrumento para execução. Informou que, uma 
vez que a Secretaria de Saúde decidiu que a 
partir de primeiro de fevereiro de 2017 as metas 
da hemodinâmica seriam suprimidas, coube à 
Provida enquanto contratado cumprir. Destacou 
que se a secretaria fez os estudos, não fez a 
transição e não avaliou as consequências, 
coube a Provida questionar se estava tudo bem 
e se poderia ser feito. Ressaltou que recebeu a 
informação da Secretaria de Saúde que estava 
tudo sobre controle, sob a responsabilidade dos 
Médicos Dr. Manoel, Dr. Matheus e Dr. José 
Carlos e que ele poderia avisar a Dra Clarissa 
Campo Dallorto que a partir de 01 de fevereiro 
de 2017 o contrato não seria renovado porque a 
meta estava saindo do contrato e seria feita 
uma supressão no mesmo. Gilson Lima 
destacou que com a Unacon o processo foi pior, 
uma vez que receberam um telefonema no meio 
da tarde informando que no outro dia não seria 
mais o Provida a gestora da unidade. Gilson 
Informou que tem a ata que trata das 
determinações da Secretaria para a mudança 
contratual. Garantiu que a prestação de contas 
do mês de janeiro de 2017 vai ser apresentada 
ao Conselho Municipal de Saúde junto com o 
cumprimento das metas pactuadas e aplicação 
financeira de todos os recursos. Destacou que 
estas prestações de contas não vinham sendo 
apresentadas e eram enviadas direto para o 
Tribunal de Contas dos Municípios. Sr. Gilson 
Lima informou que ainda não receberam cinco 
milhões de reais referentes ao mês de 
dezembro e que em janeiro de 2017 pagaram a 
dívida de setecentos mil reais referente ao 
Termo de Ajustamento de Conduta - TAC dos 
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débitos com os médicos. O Conselheiro 
Permindio Filho solicitou que o contrato entre o 
Instituto Provida e a Secretaria de Saúde seja 
disponibilizado para os Conselheiros. O Sr. 
Gilson solicitou o email do Conselho para envio 
do contrato e da prestação de contas referente 
ao mês de janeiro de 2017. Sr. Gilson informou 
ainda que no dia 16 de fevereiro o Presidente 
do Instituto Provida estará em Teixeira de 
Freitas para reunião com o Secretário de Saúde 
e o Prefeito para decidirem sobre a retirada do 
serviço. Sr. Gilson ressaltou que 
necessariamente a alteração do contrato deve 
passar pela deliberação do Conselho. 2-
HEMODINÂMICA: Dra Adriana esclareceu que 
o serviço de Hemodinâmica é um serviço que 
atende todo o Extremo Sul da Bahia e 
questionou o que está acontecendo com os 
pacientes que estão chegando e encontram o 
serviço fechado. Ressaltou que o corpo médico 
não foi ouvido e não participaram de discussões 
visando garantir o serviço aos usuários. 
Destacou que os pacientes de outros municípios 
estão chegando e não encontram o serviço 
funcionando. O Conselheiro Félix esclareceu 
que entendeu nas exposições de Gilson e do 
Secretário de Saúde que o contrato com a 
empresa com prazo para encerramento até 31 
de janeiro de 2017 não foi renovado a pedido da 
administração, havendo a descontinuidade do 
serviço da hemodinâmica. Colocado em votação 
foi deliberado que o Ministério Público seja 
provocado via ofício ao Dr. George, da 5ª 
Promotoria, para que o mesmo convoque uma 
reunião com o Prefeito, Secretaria de Saúde, 
profissionais médicos, Provida e Conselho 
Municipal de Saúde para esclarecimentos e 
retorno imediato do serviço da hemodinâmica. 
Não havendo mais nada a tratar, eu, Permindio 
Muniz Bomfim Filho, lavrei e assinei a presente 
ata, que após lida e aprovada, foi assinada 
pelos conselheiros presentes. Teixeira de 
Freitas, quinze de fevereiro de dois mil e 
dezessete. 
 
 
 

ATA DE 
REUNIÃO ORDINÁRIA 

Nº 001/2017 CMS 
(10.01.2017) 

 
Aos dez dias do mês de janeiro de dois mil e 
dezessete, às 18h00min o Conselho Municipal 
de Saúde de Teixeira de Freitas reuniu-se no 
auditório da Secretaria Municipal de Saúde, 
para primeira reunião do ano de 2017. O 

Presidente nos termos regimentais declara 
aberta a Reunião do Conselho Municipal de 
Saúde de Teixeira de Freitas, apresentando a 
seguinte Pauta: 1-Organização do Conselho 
Municipal de Saúde, 2-Criação das 
Comissões, 3-Calendário das reuniões para 
o ano 2017; 4-Encaminhamentos de exames-
situação atual e 5-O que ocorrer. 
ENTIDADES PRESENTES: Secretaria 
Municipal de Saúde - SMS, Clínica Radiológica 
Sul-Prestador, Mariangela Volpato Freire - 
Prestador, Câmara dos Dirigentes Lojistas - 
CDL-Usuário, Sindicato dos Empregados no 
Comércio de Teixeira de Freitas-Usuário, 
SINTREXBEM-Usuário, Mitra Diocesana de 
Teixeira de Freitas-BA-Usuário, Sindicato dos 
Enfermeiros do Estado da Bahia-Trabalhador, 
SINDACESB-Trabalhador, Associação 
Brasileira de Odontologia - ABO-Trabalhador, 
Conselho Regional de Farmácia - CRF-
Trabalhador. VISITANTES: Telma Alves, 
enfermeira Lilian Castro (consultório de rua), Sr. 
Carlos Augusto. AUSÊNCIAS JUSTIFICADAS: 
Centro Espírito Nosso Lar - Usuário, Associação 
Loucos para Viver - ALPV-Usuário, Diretório 
Acadêmico do Bacharelado Interdisciplinar em 
Saúde da UFSB-Usuário, Central Única dos 
Trabalhadores - CUT-Usuário. 1-Organização 
do Conselho Municipal de Saúde: O 
presidente deu as boas vindas aos conselheiros 
e convidados, falou do desafio com relação à 
organização do Conselho e da importância do 
cumprimento das obrigações legais com relação 
ao suporte técnico e financeiro por parte da 
Secretaria de Saúde. Em nome do Conselho, o 
presidente, Sr Félix, deu as boas vindas ao 
novo Secretário de Saúde do município, Sr. 
José Archângelo Depizzol. Dando continuidade, 
solicitou o empenho do Secretário quanto ao 
retorno da Sra Betânia para a função de 
Secretária Executiva do Conselho. Ressaltou 
que a Servidora Betânia desenvolveu com 
habilidade e compromisso as atribuições a ela 
confiadas pelo Conselho Municipal de Saúde. 
Outro ponto colocado pelo Presidente foi a 
urgência na disponibilização de uma sede para 
uso do Conselho, o que no entendimento dos 
demais membros irá facilitar a aproximação do 
Conselho Municipal de Saúde com a 
comunidade e usuários do SUS. Informou ainda, 
que o Conselho encaminhará à Câmara 
Municipal ofício solicitando o auditório da 
Câmara para uso das reuniões Ordinárias do 
Conselho Municipal de Saúde. Continuando, 
informou que enviará ofício solicitando a 
participação de membros da Comissão de 
Saúde da Câmara Municipal nas reuniões do 
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CMS. Rogéria Silva, Conselheira representante 
do Sindicato dos Enfermeiros do Estado da 
Bahia sugeriu que o colegiado inclua no 
planejamento do Conselho Municipal de Saúde 
um calendário de formação para os 
conselheiros. Félix informou que existe a 
possibilidade de o Conselho pleitear junto ao 
Conselho Estadual de Saúde os equipamentos 
que possibilitará a capacitação via internet. 
Ailton, Conselheiro suplente do Sindicato dos 
Agentes Comunitários e Endemias do Extremo 
Sul da Bahia - SINDACESB, sugeriu que os 
conselheiros façam uso da palavra para 
intervenções. Sr. José Carlos, representante do 
Sindicato dos Empregados no Comércio de 
Teixeira de Freitas-SINDEC, lembrou a 
necessidade da indicação dos novos 
representantes da Secretaria Municipal de 
Saúde, o que ainda não aconteceu. Félix 
retomou a palavra e solicitou aos Conselheiros 
que façam a apresentação individual. O Sr. José 
Archângelo Depizzol, fez sua apresentação e se 
colocou à disposição para colaborar com o 
Conselho. Continuando, declarou o seu 
compromisso com o cumprimento da Politica 
Municipal de Saúde e das ações do Conselho 
Municipal. O Sr. Presidente solicitou ao 
colegiado a abertura de espaço para a 
enfermeira Lilian Castro fazer um breve relato 
do trabalho da equipe do consultório de rua e 
sobre o projeto para alteração da modalidade da 
equipe de atendimento. A enfermeira Lilian 
informou que atualmente o programa tem 250 
pessoas cadastradas. Em seguida, falou da 
composição da equipe de atendimento da 
modalidade I e defendeu a necessidade de 
alteração para a modalidade III. A servidora da 
Secretaria de Saúde e ex-conselheira, Sra 
Telma, falou da necessidade da apresentação 
do projeto ao Conselho Municipal de Saúde 
para pleitear a alteração de modalidade. O 
Conselheiro Ailton chamou atenção para que se 
verificasse a necessidade ou não de 
contrapartida do município para mudança de 
modalidade. Segundo a enfermeira Lilian, a 
modalidade III passará a receber R$ 35.200,00 
(trinta e cinco mil e duzentos reais) por equipe. 
José Carlos, Telma e Ailton sugeriram que em 
outra reunião seja apresentado o projeto para 
avaliação do Conselho Municipal de Saúde. A 
proposta foi aprovada por todos os Conselheiros 
presentes e a enfermeira Lilian enviará o projeto 
para o Secretário do Conselho no email 
permindio@gmail.com que fará a distribuição. O 
Secretário José Archângelo ressaltou a 
necessidade de olharmos as ações da 
Secretaria de Saúde como um todo, pensar no 

todo da saúde e verificar as áreas mais 
necessitadas e com demandas urgentes, tendo 
o cuidado de não comprometer o índice de 
pessoal. O Conselheiro Ailton questionou o Sr. 
Secretário sobre a permanência da empresa 
PROVIDA na gestão dos hospitais. A 
Conselheira Rogéria sugeriu que os assuntos 
não fujam ao colocado na pauta. 3-Calendário 
das reuniões para o ano 2017: A Conselheira 
Ivana falou da necessidade de avaliarmos a 
mudança de horário das reuniões para melhor 
participação da comunidade. O Conselheiro 
Silvano concordou com a mudança de horário, 
no entanto, opinou que a mudança de horário 
fosse para dezenove horas o que possibilitaria a 
participação do usuário. Dra Mariangela falou da 
dificuldade de participação nas reuniões às 
dezoito horas para quem tem suas atividades 
diárias (empregados, empresários e servidores). 
Ressaltou a importância de o Conselho 
Municipal de Saúde funcionar de fato e ganhar a 
confiança da comunidade. O Conselheiro José 
Carlos destacou a importância das Comissões e 
do seu efetivo funcionamento o que garante a 
visibilidade do Conselho Municipal de Saúde e 
sugeriu a produção de material informativo para 
divulgação do Conselho.  O Conselheiro 
Permindio Filho sugeriu a realização de uma 
reunião mensal da mesa Diretora para 
organização das demandas do Conselho. A 
Proposta foi aprovada pelo Plenário, ficando o 
cronograma de reuniões para ser definido pela 
mesa Diretora. Foram apresentadas quatro 
propostas de horários para as reuniões 
Ordinárias. A sugestão de alteração do 
regimento colocando a primeira chamada para 
dezoito horas e trinta minutos e a segunda 
chamada para dezenove horas foi aprovada 
pelos onze Conselheiros presentes. A mesa 
Diretora apresentou aos Conselheiros o 
calendário com as datas fixas para reuniões 
ordinárias, sempre na primeira terça-feira de 
cada mês conforme estabelecido no Regimento 
Interno. A Sra Mariangela sugeriu que o 
Conselho Municipal de Saúde vote a proposta 
da realização das reuniões Ordinárias na 
Câmara Municipal. O Colegiado aprovou as 
reuniões Ordinárias na Câmara Municipal, 
ficando as reuniões extraordinárias e da mesa 
Diretora no auditório da Secretaria Municipal de 
Saúde. 2-Criação das Comissões: Quanto às 
Comissões, ficou aprovada a criação de quatro 
Comissões. A Conselheira Polyana falou da 
necessidade de observarmos as Comissões que 
são obrigatórias exigidas em portarias e outros 
documentos. Sr. Félix complementou 
destacando a necessidade de criarmos a 
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Comissão de Comunicação. Continuando, o 
Conselheiro Félix fala da importância do 
orçamento para o Conselho Municipal de 
Saúde, o qual não existe no município, o que 
inviabiliza a participação em outras instâncias, 
viagens para capacitação e visitas. Ficou 
definido que na reunião Extraordinária do dia 
vinte e quatro de janeiro o Conselho tratará da 
votação dos nomes e composição das 
Comissões. 4-Encaminhamentos de exames-
situação atual: A Conselheira Mayure 
questionou o Plenário do Conselho sobre a 
marcação de exames no município. Relatou que 
tem recebido reclamações de não marcação e 
questionou o Secretário sobre o assunto. 
Silvano ressaltou que precisamos acabar com a 
situação de privilégios para vereadores na 
marcação de consultas. O Secretário perguntou 
aos presentes desde quando foi suspensa a 
marcação de consultas. Informou ainda que a 
prefeitura está mudando o sistema gerencial 
(programas-softwares). Sr. José Archângelo 
esclareceu que até segunda-feira, dia dezesseis 
de janeiro de dois mil e dezessete a situação da 
marcação de consultas estará normalizada, 
salvo aconteça algum imprevisto. Sobre a 
PROVIDA o Secretário José Archângelo 
perguntou aos presentes como o Conselho 
Municipal de Saúde avaliava a gestão do 
Instituto Provida. O Conselheiro Ailton 
esclareceu que devido à quebra de 
compromissos a gestão do Instituto Provida não 
vem sendo bem avaliado. Continuando, o 
Secretário informou que no dia onze de janeiro 
pagará uma parcela da dívida com o Instituto 
Provida, referente ao mês de novembro de dois 
mil e dezesseis. Segundo o Secretário, será 
concedido ao INSTITUTO PROVIDA um prazo 
de noventa dias para Avaliação da Gestão do 
mesmo. O Secretário informou que em visita à 
enfermaria do Hospital Municipal constatou 
problema sério de climatização. Informou ainda 
que a Secretaria de Saúde providenciará para 
que todas as enfermarias sejam climatizadas. 
Continuando, esclarece que a parte elétrica do 
hospital está com problemas e necessitará de 
uma rede elétrica exclusiva para instalação do 
sistema de climatização. Félix informou que faz 
parte da comissão de avaliação da Gestão da 
Provida e esclareceu que fica difícil avaliar a 
gestão uma vez que a empresa não esta 
recebendo os pagamentos em dia. José Carlos 
sugeriu uma visita de membros do Conselho 
aos hospitais. Ficou acordado que o Secretario 
marcaria a visita e informará a data aos 
membros do Conselho Municipal de Saúde. O 
Secretário sugeriu que o Conselho e a 

Secretaria agendem uma reunião com a 
Câmara para apresentação da realidade e 
sensibilização com relação à liberação de 
recursos. Não havendo mais nada a tratar, eu, 
Permindio Muniz Bomfim Filho, lavrei e assinei a  
presente ata, que após lida e aprovada, foi 
assinada pelos conselheiros presentes. Teixeira 
de Freitas, 10 de janeiro de dois mil e 
dezessete. 
 
 
 

ATA DE 
REUNIÃO ORDINÁRIA 

Nº 002/2017 CMS 
(07.02.2017) 

 
Aos sete dias do mês de fevereiro de dois mil e 
dezessete, às 19h00min o Conselho Municipal 
de Saúde de Teixeira de Freitas reuniu-se no 
auditório da Secretaria Municipal de Saúde, 
para segunda reunião Ordinária. O Presidente 
nos termos regimentais declarou aberta a 
Reunião do Conselho Municipal de Saúde de 
Teixeira de Freitas, apresentando a seguinte 
Pauta: 1- Situação do Contrato com o 
PROVIDA; 2- Comissões; 3- 2ª Conferência 
Nacional de Saúde das Mulheres - Etapa 
Municipal; 4- Situação dos serviços de 
Oncologia, Hemodinâmica e CTI; 5- 
Indicação de servidora (o) para Secretaria 
Executiva; 6. O que ocorrer. ENTIDADES 
PRESENTES: Secretaria Municipal de Saúde - 
SMS; Clínica Radiológica Sul; Associação 
Loucos para Viver - ALPV; Diretório Acadêmico 
do Bacharelado Interdisciplinar em Saúde da 
UFSB; Câmara dos Dirigentes Lojistas - CDL; 
Sindicato dos Empregados no Comércio de 
Teixeira de Freitas-SINDEC; Central Única dos 
Trabalhadores - CUT; SINTREXBEM; Mitra 
Diocesana de Teixeira de Freitas-BA; Sindicato 
dos Enfermeiros do Estado da Bahia; 
SINDACESB; Associação Brasileira de 
Odontologia-ABO. VISITANTES: Telma A. da 

Silva e Cleide da S. Santos-Agente de Saúde. 
AUSÊNCIAS JUSTIFICADAS: Secretário de 

Saúde; Mariangela Volpato Freire e Conselho 
Regional de Farmácia-CRF. Informes: O 

Conselheiro Permindio Filho informou que fez 
contato com o gabinete do Secretário e foi 
informado que o mesmo responderia o ofício 
que trata do contrato com o Provida na reunião 
de hoje. 1- Situação do Contrato com o 
PROVIDA: O Conselheiro Presidente José Félix 

apresentou a Sra Cleide da S. Santos que 
procurou o Conselho para registrar reclamação 
sobre o atendimento no setor de ortopedia do 
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Hospital Municipal. A Sra Cleide informou que o 
paciente Sérgio Gonçalves Santos se encontra 
internado no hospital Municipal com fratura na 
perna, aguardando para cirurgia e não foi 
atendido. Segundo a denunciante a direção do 
HMTF alega que não tem material para 
realização de cirurgias. Informou ainda, que não 
recebe informações da Secretaria ou dos 
profissionais do hospital. A Sra Cleide 
continuou, relatando que procurou o Conselho 
Municipal de Saúde porque não está 
encontrando respostas com relação à situação 
do seu familiar.  O Conselheiro Silvânio 
informou que recebeu várias reclamações de 
trabalhadores da categoria do seu sindicato 
sobre falta de medicamento em postos de 
saúde, e situações de falta de acesso a exames 
médicos. Segundo Silvânio, no setor de 
marcação de exames foi passada a informação 
que só retornaria a partir de 20 de fevereiro. 
Continuando, relatou que um funcionário 
informou que a marcação foi suspensa devido a 
não renovação de contrato com os prestadores 
de serviços e médicos. A Sra Cleide questionou 
o fato de alegarem falta de materiais para 
cirurgia, no entanto, presenciou o atendimento 
de outros pacientes. O Sr Fábio, representante 
sindical, fez um relato do descumprimento dos 
acordos da convenção coletiva da categoria de 
funcionários do Instituto Provida a exemplo da 
escala de trabalho de portaria, higienização, 
farmácia e recepção (trabalham 15 dias sem 
folga), vale alimentação desde novembro sem 
receber, e os descontos estão sendo realizados 
no contra-cheque. Continuando, relatou que o 
Instituto Provida recolhe INSS do trabalhador e 
não repassa ao órgão. Que os funcionários 
demitidos não receberam o valor 
correspondente aos 40% da multa rescisória. 
Que no HMTF existe falta de medicação básica 
como dipirona. O Conselheiro Félix perguntou 
sobre o pagamento de janeiro e foi informado 
pelo Sr. Fábio que os funcionários do Provida 
não receberam até a presente data. O 
Conselheiro Gildenê sugeriu que o Conselho 
requeira do hospital um relatório de realização 
de cirurgias ortopédicas, bem como de 
pacientes internados aguardando cirurgia no 
período de primeiro de dezembro de 2016 até a 
presente data, com apresentação de dados 
nominais. Sobre a questão do Instituto Provida, 
sugeriu que se fizesse a denúncia ao Ministério 
do Trabalho. Alguns Conselheiros se 
posicionaram esclarecendo que a denúncia ao 
Ministério do Trabalho tem que partir do 
sindicato da categoria. A Conselheira Rogéria 
complementando a denúncia do Sr Fábio, 

relatou que o Provida não está efetuando o 
pagamento do adicional noturno conforme o 
cálculo previsto na legislação e não tem 
previsão do pagamento de salário de janeiro. 
Informou ainda que já notificou a direção do 
Provida sobre o assunto. Continuando, informou 
que os profissionais relatam falta de 
equipamentos de proteção individual, falta de 
local adequado para refeições e outras 
situações. O Conselheiro Ailton informou que 
desde o inicio foi contrário ao contrato com o 
Provida. Ailton fez a proposta de uma 
convocação para que o gestor do contrato, 
representante do Provida e o Secretário de 
Saúde, compareçam em reunião extraordinária 
do Conselho Municipal para esclarecer os 
assuntos aqui debatidos. Sugeriu que o 
Conselho emita uma nota pública de repúdio ao 
descaso com a saúde e a gestão do Provida. A 
Conselheira Yvana reitera a fala de Ailton sobre 
a convocação do representante do Provida. 
Silvânio reafirmou a necessidade de se fazer a 
nota de repúdio. Submetido ao Plenário, foi 
aprovada a moção de repúdio à forma como o 
Instituto Provida vem gerindo o contrato com a 
Secretaria de Saúde e sua relação com os 
trabalhadores. 2- Comissões: Após debates 
ficaram definidos os nomes dos Conselheiros 
para composição das Comissões: 1- 
COMISSÃO DE POLÍTICAS DE SAÚDE. 

Membros: Ailton Vieira de Souza, Gildenê de 
Souza Prates, Yvana Karina Esmeralda e Silva 
e Lisley de Castro Lisboa 2- COMISSÃO DE 
ORÇAMENTO E FINANÇAS. Membros: José 

Archângelo Depizzol, José Carlos Cabral de 
Carvalho, Permindio Muniz Bomfim Filho e 
Evaldo Faria Teodoro 3- COMISSÃO DE 
COMUNICAÇÃO/INFORMAÇÃO e 
EDUCAÇÃO EM SAÚDE. Membros: José Felix 
Reis Filho, Sormane Sulz Mendes, Rogéria 
Silva Lopes, Mayure Alves Souza, Gabriela de 
Azevedo Barbosa 4- COMISSÃO DE 
ATENÇÃO BÁSICA. Membros: Gabriela de 
Azevedo Barbosa, Gildásio Warllen dos Santos 
Queiroz, Emídio Sá Sarmento, Erli Soares de 
Souza, Rogéria Silva Lopes, Mariangela Volpato 
Freire, Elizete A. Sarmento e Silvânio Alves de 
Oliveira 5- COMISSÃO DE MÉDIA E ALTA 
COMPLEXIDADE. Membros: Gildenê de Souza 
Prates, Flagner Souza da Silva, Polyana Martins 
Pereira, Leonardo Maciel Bittencourt, Lisley de 
Castro Lisboa e Luciane Aparecida G. 
Manganelli 6- COMISSÃO DE VIGILÂNCIA EM 
SAÚDE. Membros: Elisnak de Souza Miranda, 

Lizzandra da C. Borges Lemos, Adma Silvia 
Cury e Luciane Aparecida G. Manganelli. 7- 
COMISSÃO DE RECURSOS HUMANOS. 
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Membros: José Felix R. Filho, Flagner Souza da 
Silva, Brícia Rebouças Souza Barbosa e Maria 
Solidade Oliveira Canto  8- COMISSÃO 
INTERSETORIAL DE SAÚDE DO 
TRABALHADOR (CIST). 3- 2ª Conferência 
Nacional de Saúde das Mulheres - Etapa 
Municipal: O Plenário deliberou que a 
Comissão de Políticas de Saúde coordene a 
articulação com a Secretaria de Saúde e 
Conselho Municipal da Mulher para viabilizar a 
realização da Conferência de Saúde da Mulher, 
etapa municipal no período de 01 janeiro a 21 
de maio. 3- Situação dos serviços de 
Oncologia, Hemodinâmica e CTI: O 

conselheiro Félix fez um breve relato da visita 
feita por ele, o Conselheiro Permindio Filho e a 
Conselheira Luciane ao serviço de oncologia na 
Unacon no dia 06 de fevereiro de 2017. Relatou 
que recebeu a informação que o serviço está 
sem Coordenação desde novembro de 2016, 
relatou falta de medicamentos e que a 
quimioterapia está suspensa desde novembro 
de 2016. Foi informado pelos servidores que 
alguns pacientes estão procurando tratamento 
em outros Estados. Relatou que o serviço de 
radioterapia está suspenso devido a falta de 
contrato com a casa de apoio em Itabuna. 
Destacou a situação da recepção da Unacon, 
que não conta com espaço adequado e 
aparelho de ar condicionado sem funcionar, 
ficando os pacientes e acompanhantes na porta 
da Unacon debaixo de um toldo. O Conselheiro 
Félix esclareceu que em outra oportunidade já 
tinha cobrado do Gestor anterior as melhorias 
na recepção. O Conselheiro José Carlos sugeriu 
a notificação ao Secretário e solicitação de 
espaço na Câmara de vereadores para relatar 
todos os problemas e tornar a situação do 
conhecimento da comunidade por meio de nota 
à imprensa. A Conselheira Lisley demonstrou 
preocupação com a situação o que pode 
acarretar prejuízo para o município e destacou a 
necessidade de ouvir o Secretário e o Provida 
antes de quaisquer outras medidas. O 
Conselheiro Silvânio destacou que a situação 
dos pacientes que estão desde novembro sem 
receber tratamento é desumana e todos estão 
cientes destas situações. Reforçou a 
necessidade da nota de repudio e a notificação 
ao Ministério Público Estadual. A Conselheira 
Rogéria informou que no ano passado houve 
necessidade de Termo de Ajustamento de 
Conduta entre o Ministério Público e o Provida. 
Sugeriu que façamos o possível para que o 
município não perca a habilitação do serviço da 
oncologia. Colocou como encaminhamento uma 
reunião urgente no dia nove de fevereiro com o 

Secretário de Saúde, gestores do Provida, 
profissionais médicos da Unacon e 
Hemodinâmica. Continuando, sugeriu que o 
Ministério Público seja provocado para exigir da 
Secretária de Saúde o retorno dos serviços 
paralisados. O Conselheiro Gildenê ressaltou 
que devemos exigir da Secretária de Saúde o 
bom funcionamento dos serviços uma vez que 
ela é a contratante do Instituto Provida. 
Destacou que já passou da hora de levar o 
problema ao conhecimento do Ministério Público 
e já passou da hora de a Câmara exercer seu 
papel fiscalizador. Continuando, reforçou a 
necessidade de dar publicidade a todos estes 
problemas que estão acontecendo na saúde de 
Teixeira de Freitas. O Sr. Fábio apresentou 
cópias de ofícios enviados pelo vereador 
Marcos Belitardo no qual ele relata ao 
Secretário de Saúde e ao Prefeito os problemas 
da Unacon e Hospital Municipal, como falta de 
medicamentos, interrupção de marcação de 
exames, interrupção de quimioterapia. A 
Conselheira Rogéria reforçou a necessidade de 
o Conselho buscar todos os meios para evitar o 
descredenciamento dos serviços da Unacon e 
Hemodinâmica.  A Conselheira Yvana informou 
que a ação eficaz do Conselho garantirá que os 
serviços sejam ofertados. Segundo Yvana, 
garantir que o serviço volte a funcionar com 
agilidade é também garantir que outros 
municípios não pleiteiem a habilitação e 
consigam tirar os serviços do município. O 
Conselheiro Permindio Filho destacou alguns 
pontos para discussão na próxima reunião 
Ordinária: Inserção do Conselho nas redes 
sociais a exemplo do Conselho Nacional, 
pensar numa forma de atuação do Conselho 
junto à zona rural e distritos. O Conselheiro 
Félix retoma falando dos encaminhamentos: 
Foram aprovados pela maioria absoluta dos 
Conselheiros os seguintes encaminhamentos: 
1- Ofício convocando com urgência para 
reunião extraordinária, o Secretário de Saúde e 
os representantes do Provida e do Hospital 
Municipal, para quinta-feira, dia nove de 
fevereiro ás 18h30. 2- Confecção do crachá 
para identificação dos Conselheiros Titulares e 
Suplentes para acesso aos ambientes visitados 
durante fiscalização. Não havendo mais nada a 
tratar, eu, Permindio Muniz Bomfim Filho, lavrei 
e assinei a presente ata, que após lida e 
aprovada, foi assinada pelos conselheiros 
presentes. Teixeira de Freitas, 07 de fevereiro 
de dois mil e dezessete. 
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ATA DE 
REUNIÃO ORDINÁRIA 

Nº 003/2017 CMS 
(07.03.2017) 

 
Aos sete dias do mês de março de dois mil e 
dezessete, às 19h00min o Conselho Municipal 
de Saúde de Teixeira de Freitas reuniu-se no 
auditório da Secretaria Municipal de Saúde, 
para terceira reunião Ordinária. O Presidente 
nos termos regimentais declarou aberta a 
Reunião do Conselho Municipal de Saúde de 
Teixeira de Freitas, apresentando a seguinte 
Pauta: 1- Situação dos serviços de 
Oncologia, Hemodinâmica e CTI; 
ENTIDADES PRESENTES: Secretaria 

Municipal de Saúde - SMS; Centro espírita 
Nosso Lar; Conselho Regional de Farmácia-
CRF; Diretório Acadêmico do Bacharelado 
Interdisciplinar em Saúde da UFSB; Câmara 
dos Dirigentes Lojistas - CDL; Sindicato dos 
Empregados no Comércio de Teixeira de 
Freitas-SINDEC; Central Única dos 
Trabalhadores - CUT; SINTREXBEM; Mitra 
Diocesana de Teixeira de Freitas-BA; Sindicato 
dos Enfermeiros do Estado da Bahia; 
SINDACESB; VISITANTES: Relação com 
nomes e telefones anexa. AUSÊNCIAS 
JUSTIFICADAS: Secretário de Saúde; 
Mariângela Volpato Freire; Associação 
Brasileira de Odontologia-ABO. AUSÊNCIAS 
NÃO JUSTIFICADAS: Clínica Radiológica Sul; 

Associação Loucos para Viver - ALPV 
Informes: A Conselheira Rogéria informou que 

enviará ao email da Secretaria do Conselho, 
para distribuição aos Conselheiros, o Relatório 
de Acompanhamento dos casos de dengue, 
chikungunya e zika referente ao ano de 2016 
até 06 de março de 2017. Sobre o relatório 
quadrimestral o Conselheiro Félix informou que 
em conversa com o Secretário de Saúde 
questionou sobre a apresentação do mesmo e 
foi informado que estava providenciando. Vale 
registrar que a Secretária do Conselho não 
recebeu os referidos documentos até a presente 
data para que constasse na pauta desta 
reunião. O Conselheiro Silvânio apresentou o 
Relatório de Fiscalização da Comissão de 
Atenção Básica, realizada nos PSFs no dia 24 
de fevereiro de 2017. Solicitou que o mesmo 
seja encaminhado ao Secretário Municipal de 
Saúde para as devidas providências. O 
Presidente do Conselho solicitou e foi aprovada 
a participação da professora Rocio Alvarez para 
fazer a apresentação da proposta para criação 
dos Conselhos Locais de Saúde, dentro do 
Projeto PET-SAÚDE, Grupo Saúde Coletiva sob 

a responsabilidade da UFSB. A professora 
Rocio Alvarez e os bolsistas Gabriel Santos e 
Gabriela de Azevedo apresentaram uma prévia 
do diagnóstico e a proposta de implantação de 
um projeto piloto por região do município, 
iniciando pelas estratégias Caminho do Mar e 
Nova América. Enfatizou a necessidade de 
incentivo à participação dos usuários no 
controle social do SUS no território onde 
residem. Destacou que todo processo tem que 
passar pela deliberação do Conselho Municipal 
de Saúde. Ficou deliberado que a apresentação 
do projeto completo será realizada em uma 
próxima reunião do Conselho. A professora 
Rocio Alvarez enviará cópia do projeto para 
conhecimento dos Conselheiros antes da 
reunião. A professora destacou que o referido 
projeto já foi aprovado pelo Ministério da Saúde, 
mas necessita da aprovação do Conselho 
Municipal de Saúde. A Conselheira Gabriela, 
bolsista do Projeto e representante da UFSB no 
Conselho, falou da escolha das duas áreas para 
implantação do Projeto (Caminho do Mar e 
Nova América). Explicou que foi realizada uma 
pesquisa para detectar a percepção dos 
usuários a respeito do Conselho de Saúde e a 
participação social nestas duas áreas. O 
bolsista Gabriel Santos destacou a 
obrigatoriedade de o Conselho Municipal de 
Saúde responsabilizar-se pela elaboração da 
legislação que trata dos Conselhos Locais. 1- 
Situação dos serviços de Oncologia, 
Hemodinâmica e CTI: O Conselheiro 
Permindio Filho informou que no dia 25/02/2017 
esteve no Hospital Municipal junto com os 
Conselheiros Silvânio e José Carlos para 
verificação do retorno do serviço de 
hemodinâmica no prazo de 24 horas conforme 
estabelecia a Recomendação 02/2017 do 
Ministério Público Estadual. Esclareceu que a 
Recomendação não foi cumprida e o serviço 
continua interrompido. Permindio questionou o 
Sr. Gilson se a hemodinâmica já estava 
funcionando. O Sr. Gilson informou que não 
estava funcionando. O Sr. Gilson relatou que foi 
solicitado ao Ministério Público o prazo para dia 
20 de março de 2017 visando o retorno do 
serviço. Informou que o cumprimento do prazo 
está sujeito à remoção do equipamento que 
pertence à empresa que prestava o serviço. 
Continuando, esclareceu que os técnicos 
consultados estimam um prazo de vinte dias 
para retirada da máquina, instalação e testes da 
nova máquina. Sr. Gilson Lima informou ainda, 
que em comum acordo entre o Ministério 
Público e a Procuradoria Municipal houve a 
autorização para que o Provida retire a máquina 
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e coloque à disposição do proprietário em um 
endereço informado pela Secretaria de 
Administração. Segundo Gilson, o Provida já 
contactou o técnico e nos próximos três dias a 
máquina será retirada. A Conselheira Lisley 
questionou como o Instituto Provida está 
resolvendo as demandas surgidas na falta do 
serviço. Gilson Lima esclareceu que as 
necessidades de tratamentos que eram 
realizados no serviço de hemodinâmica são 
encaminhados para tratamento em hospitais 
particulares e o pagamento realizado pelo 
Provida. O Conselheiro Gildenê perguntou 
sobre o custo mensal do serviço contratado com 
a empresa da Dra Clarissa. Gilson Lima 
informou que o custo mensal era de R$ 
172.000,00 (cento e setenta e dois mil reais). O 
Conselheiro José Carlos questionou se a gestão 
da hemodinâmica era do Provida com a 
empresa ou do Município com a empresa. 
Gilson esclareceu que o município exigiu o 
retorno da gestão da hemodinâmica. José 
Carlos questionou o fato deste processo não ter 
sido submetido ao Conselho Municipal de 
Saúde. A Conselheira Yvana lembrou que o 
assunto já foi discutido no Conselho e que, 
enquanto não se tem um processo legal com 
supressão contratual, apresentação formal da 
justificativa ao Conselho Municipal de Saúde e 
posterior notificação ao Instituto Provida, a 
mesma continua sendo a gestora do serviço. O 
Conselheiro Félix lembrou que o Conselho já 
provocou o Ministério Público Estadual via ofício 
para que promovesse uma reunião com o 
Prefeito para buscarmos solução para todos 
estes problemas. O Conselheiro José Carlos 
sugeriu que o Conselho Municipal comunique 
ao Conselho Estadual e Nacional de Saúde 
sobre os problemas do SUS no município. O 
Conselheiro Félix sugeriu que a Comissão de 
Média e Alta Complexidade marque reunião 
com o Ministério Público Federal para informar 
os problemas enfrentados pelos usuários do 
SUS e protocolar ofício relatando todas as 
situações já discutidas no Conselho Municipal 
de Saúde. Colocado em votação foi aprovado 
por maioria dos Conselheiros a visita e reunião 
com o Ministério Público Federal no dia oito de 
março de dois mil e dezessete a partir das 
quatorze horas. Colocada em votação e 
aprovada a emissão de ofício aos Conselhos 
Estadual e Nacional comunicando a situação do 
SUS na cidade de Teixeira de Freitas. Não 
havendo mais nada a tratar, eu, Permindio 
Muniz Bomfim Filho, lavrei e assinei a presente 
ata, que após lida e aprovada, foi assinada 

pelos conselheiros presentes. Teixeira de 
Freitas, 07 de março de dois mil e dezessete. 
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